

Centro de Interés: FIGUERAS

EL CORREO CATALAN, de Barcelona (10-12-72)

PROYECTOS INMEDIATOS

POL G.— Generalmente se habla con los pintores de pintura. Pero no con Dalí. Me gustaría, saliéndome de la regla general, preguntarle a Dalí por sus proyectos pictóricos inmediatos...

DALÍ— Acabaré el retrato de María del Carmen, que acabo de enseñar en El Pardo, al Generalísimo Franco, quien está muy complacido. Cuando regrese, o sea, a fines de mayo, el cuadro estará expuesto en la Sala Velázquez, que es el sitio más prestigioso del mundo. La princesa me hará el honor de posar para los últimos retoques. Falta aún rematar lo natural, hacer las cosas «supremas» del parecido y, sobre todo, trabajar los ojos. Esto tendrá lugar en el Museo del Prado. Dalí va a dar sobre Velázquez, una gran conferencia.

«De nuevo suena el teléfono: Sin que suba. Y que suba deprisa...». El maestro se levanta y empieza a hablar, en inglés del Ampurdán, con los señores esos que parecían ser ingenieros o así. Y que lo son. Le hablan de los rayos láser, y del invento que antes me ha sido ponderado. Uno de estos señores es el inventor principal, digamos, del procedimiento. Pienso, que habrá pasado muchas noches en blanco. Pienso que habrá imaginado toda clase de aplicaciones, menos una. Menos la que le pide el maestro Dalí, pues el maestro Dalí se empeña en conseguir que le prometan introducir un rayo bailarín, una especie de aureola de santo, dentro del sombrero de copa que piensa ponerse para ir a no se donde. «Es muy difícil», comenta el inventor principal, mostrándose entre preocupado y divertido. «A Salvador Dalí solamente le gusta lo difícil». Vuelve hacia mí y me pregunta, en catalán, entre compadres, si tengo ya bastante, si con lo que me ha dicho podré justificar el dinero que cobro. «Me gustaría que me añadiese unos minutos más», sugiero. No se opone: «Com vulguis». Se sienta nuevamente y encadena.

DALÍ— ...Pero hay una cosa completamente nueva y que resume podríamos decir, todas las actividades de la vida de Dalí. Es el Museo Dalí.

EL MUSEO DE FIGUERAS

(Otro telefonazo. Sin preguntar quien es clama, así: «¡Qué suba, pronto!». Y vuelve a su museo).

DALÍ— Será una inauguración completa. Habrá hasta cuadros prestados por el Museo del Prado. Figurará toda mi colección privada y en otoño, pues el museo será inaugurado antes, tendrá lugar la misma exposición de joyas dalinianas hecha aquí, en París, el año pasado. Y, sobre todo, contará la vidriera que, ella sola, ha de hacer desplazarse a toda Europa. Es una vidriera cinética debida al malogrado Emilio Pérez Piñero, quien murió de accidente. Gracias a su proyecto, muy elaborado, podrá ser realizada dentro del año próximo.

JAIME POL GIRBAL

LOS SITIOS, de Gerona (24-12-72)

SALVADOR DALÍ Y «LOS SITIOS»

Con Sabater, el maestro nos ha enviado una explicación de este extraordinario poster de hoy.

«Mi tarjeta de Navidad —dice Dalí—. Españolizar Europa, geronizar España. Como dijo Miguel de Montaigny, se tiene que llegar a la Universal a través de lo Ultra Local. El imperio sevillano, don Juan, Velázquez, Trajano (Colón, Magallanes) y el Imperio gerundense, las moscas de San Narciso y el Museo Dalí de Figueras, bajo la protección de Gala Placidia, Salvador Dalí, 1972».

Esto es todo. Nada más y nada menos. Ante el colorido de la portada de filosofía daliniana en plena exposición, embebido como está en nuestro tiempo con este objetivo al que dedica muchos afanes: el Museo su Museo figuerense.

LOS SITIOS, de Gerona (24-12-72)

ALBERTO GURT Y SU MEDALLA AL MERITO DEPORTIVO

Gurt se merecía esta recompensa. Mucho ha realizado en favor del atletismo. Sus magníficas marchas son todavía recordadas. No olvidemos que este figuerense de alto espíritu deportivo ha sido uno de los mejores marchadores nacionales de todos los tiempos. Por una serie de imponderables que no viene al caso enumerar aquí no pudo estar en una Olimpiada cuando había contraído muchos méritos para ir. Pero, sus gestas no pasaron inadvertidas, sus gestas quedaron a nuestro entender, una distinción justa merecidísima.

El Delegado Nacional de Deportes, en persona, impuso la Medalla de Mérito Deportivo a este figuerense noble, a esta gran figura del atletismo español cual es Alberto Gurt Pujadas a quien desde aquí rendimos tributo de admiración.

DIARIO DE BARCELONA, (28-12-72)

TEMA DEL DIA: EL TRASLADO DE LA ESTACION FITOSANITARIA A FIGUERAS

Un tema se impone estos días en La Junquera. Nos referimos al traslado de la Estación Fitosanitaria a Figueras. Como suele ocurrir en estos casos son muchas y diversas las opiniones que surgen al respecto. Una más queremos dar hoy al lector basándonos en hechos concretos que han llegado hasta nosotros.

Otro detalle a señalar es que la revisión Fito y Soivre para los productos de importación ha de hacerse antes del despacho aduanero. Si aquellos se han de hacer en Figueras carece de lógica volver a La Junquera o Port-Bou, para el despacho de Aduanas o reemprender viaje. Ante esto se impone una pregunta: ¿No será éste un primer paso, un primer intento para llevar las Aduanas de Port-Bou y La Junquera a Figueras? Creemos que si esto fuera así, cuando sea realidad la autopista y existan unos

servicios más amplios que los de hoy, la presencia en Figueras de cualquier órgano de la Administración relacionado con el comercio representaría un estorbo. Y esto nos hace pensar que existe realmente un lamentable desconocimiento del terreno en que se mueve el comercio de la exportación. MARIA DOLORES MUÑOZ

NOTICIERO UNIVERSAL, de Barcelona (22-11-72)

COMPRA DE TERRENOS PARA LA ESTACION FITOSANITARIA DE FIGUERAS

El pleno de la Cámara de Comercio e Industria de Gerona, en el curso de la sesión ordinaria celebrada, ha vuelto a detectar la problemática gerundense. Entre los acuerdos e informes más importantes destaquemos los siguientes

En relación con el centro de inspección fitosanitaria a instalar en Vilamalla —municipio colindante con Figueras— el presidente informó que a inicios del pasado mes de octubre había otorgado en Barcelona la correspondiente escritura pública de compra del terreno que a tal efecto a de ser objeto de donación por la Cámara a la Dirección General de la Producción Agraria.

NOTICIERO UNIVERSAL, de Barcelona (29-11-72)

FIGUERAS CONTARA CON UNOS «GRANDES ALMACENES»

Algo les adelantamos, recientemente, en estas mismas páginas de EL NOTICIERO UNIVERSAL, de los proyectos «grandes almacenes» de Figueras. Y hoy, más documentados, volvemos al tema —muy interesante, según los estudios realizados por la Cámara Oficial del Comercio e Industria de Gerona—, con objeto de tratarlo con más amplitud.

Hace algún tiempo, como puede recordarse, hablose ya de la posible instalación, en la capital del Ampurdán, de unos establecimientos comerciales de tal categoría. Es más: incluso se llegó a señalar el sitio donde serían ubicados: la Rambla Sara Jordá. O sea, en pleno corazón de la ciudad. Sin embargo, debido a diversas circunstancias —en realidad nosotros las ignoramos—, el proyecto no prosperó, lo cual obró el «prodigio» de devolver la tranquilidad a más de uno... Y es que, entre los comerciantes figuerenses el «fantasma» de aquellos rumoreados «grandes almacenes» (decíase que en ellos se vendería de todo y a buen precio), asustaba un tanto...

Nuevamente, ahora el tema constituye actualidad. Y, por lo que sabemos, se puede casi asegurar —el «casi» tal vez sobre— que esta vez la «cosa» no fallará. La capital ampurdanesa, pues, tendrá sus «grandes almacenes». Se afirma que se han adquirido a alto precio (se habla de 10, 12 y hasta 14 millones de pesetas), unos terrenos que forman un triángulo, que se hallan situados a la entrada norte de Figueras, al lado mismo de la carretera general de Madrid a Francia por La Junquera, conocidos por la «Vinya d'en Macau»...

Beba Sidra "CIMA" La fruta más saludable por excelencia es la MANZANA. Pruébela